



Parador de Ojén Refugio de Juanar

Estado: Parador cerrado desde 1984 Otros nombres: Refugio nacional del Juanar o Parador nacional de turismo de Ojén Categoría: Tres estrellas

Dirección postal: Diseminados 45, Sierra Blanca 29610 OJÉN (Málaga) Andalucía, España

Coordenadas: 36.580042075790445,-4.885448441890247

Altitud sobre el nivel del mar: 818,00 m

Referencia catastral: 002200100UF35A0001ZP

Edificio original: refugio-pabellón de caza de 1906

de José Aurelio Larios (1896-1937), III marqués de Larios

Propietario: Diputación Provincial de Málaga

por cesión de la dirección general del Patrimonio del Estado

Superficie de la finca: 7197 m²

Superficie construida: 2160 m²

Plazas totales: 49 huéspedes (18 en 1964)

Habitaciones totales: 25 (9 en 1964): 4 suites, 20 dobles y 1 individual Proyecto para parador: Julián Luis Manzano-Monís y Mancebo, 1964 Inauguración del parador: sábado 27 de febrero de 1965, 17:00

Autoridad: Ministro de Información y Turismo, Manuel Fraga Iribarne

Reformas de importancia: 1965, 1970, 1978 y 1997

Restaurantes: Juanar (60)

Eventos: Los Pinsapos (90), I (50), II (20) y III (20)

Clausura como parador: jueves 15 de mayo de 1984

Reapertura como hotel Refugio de Juanar: 28 de junio de 1984

Para saber más:

La guía Michelin recomendó restaurarse en este parador nacional durante nada menos que dieciocho años (1966-1983) por sus sabrosos guisos de caza y, tras el abandono por el Estado, siguió apareciendo otros veintiocho años más (1989-2016) como «hotel Juanar», debido a la excepcional tranquilidad en medio de la sierra Blanca de Málaga, uno de los cotos de caza mayor más apreciados de Andalucía.

Para no dejar perder el encantador lugar en que está enclavado, nada más cerrar como parador, los empleados se organizaron en la entidad «Hostelería de Juanar Sociedad Cooperativa Limitada», constituida el 28 de junio de 1984, bajo el paraguas de la diputación provincial de Málaga, a quien el ministerio había cedido la propiedad, mediante una concesión que caducó en 2013.

Al amparo de esa adjudicación, que mudó el primero de enero de 2013 a «Refugio de Juanar S.Coop», y tras atravesar un largo procedimiento contencioso-administrativo que la enfrentó con el Estado, el hotel sigue prestando un servicio esmerado, con más ilusión que recursos en un entorno rural apreciado por los que buscan la desconexión y la paz de verdad, sin mucha cobertura digital y rodeados de innumerables rutas naturales.

Una bodega con marca propia *–Viña de Juanar–* y más de siete mil botellas, amplios espacios deportivos y de baño, y hasta un manantial de agua abastecen de placeres al hotel, que tiene cuatro encantadoras *suites* con chimenea. En la número 3 el general Charles De Gaulle, ya siendo expresidente de la república Francesa, escribió la parte final de sus memorias inconclusas.

iY todo a tiro de piedra de las playas de Marbella.